

PAUTAS DE ACTUACIÓN DEL EQUIPO ENFERMERO EN LA CARDIOVERSIÓN EN URGENCIAS

Mónica Cordón Campaña; M^aJesús Moreno Dueso; Adriana Llorente Sánchez; Sara Santamaría López; Sara López Ronsano; Mónica Mesas Cervilla
Urgències del Hospital de Bellvitge

Introducción La arritmia es un motivo de consulta en urgencias bastante frecuente. El tratamiento de primera elección es farmacológico pero cuando la respuesta al tratamiento de antiarrítmicos, digitálicos o B-bloqueantes es refractaria se debe realizar la cardioversión. **Objetivos** El equipo de enfermería esté preparado y actúe con prioridad y eficacia, trabajando en colaboración con el cardiólogo y el anestesista en la cardioversión. **Metodología** El equipo de enfermería tiene que tener los conocimientos precisos para atender y actuar en casos de que se realice la cardioversión. Previamente a la enfermera ha realizado la analítica (coagulación), electrocardiograma y administrado los fármacos prescritos y verificando que se produzca la desfibrilación correctamente haciendo un test de comprobación. Se realiza la monitorización cardíaca (valorar ritmo), tensión arterial no invasiva y saturación de oxígeno. Se comprueba que el monitor está en derivación D2, que esté enchufado, que las palas estén conectadas al propio monitor. Y también se colocan los parches al paciente colocándolos en el lugar indicado. Se comprueba la permeabilidad del catéter periférico que previamente ha colocado y prepara un suero fisiológico de arrastre. Se prepara el material importante como cánula de guedel, se conecta una mascarilla tipo venturi y un ambú a la toma de oxígeno. Se comprueba el buen funcionamiento del aspirador y se prepara sonda nelatons. El material para intubación se tiene preparado y cerca y si precisa por orden facultativo preparamos medicación para sedación. En todo el proceso debe estar presente y si es preciso desfibrilar. Al finalizar se realiza el electrocardiograma postcardioversión. **Conclusión** La enfermera debe saber actuar y priorizar antes, durante y después de la cardioversión ya que es una técnica bastante frecuente en urgencias. **Palabras claves:** cardioversión, urgencias, enfermería.